**■** COMISIÓN

# Educación reitera en las Cortes que no habrá más facultades de Medicina

M.M./VALLADOLID

El director general de Universidades, Juan Casado Canales, reiteró ayer en las Cortes que la Comunidad no tendrá más facultades de Medicina durante la celebración de la Comisión de Educación, donde el Grupo Parlamentario Socialista le preguntó sobre las medidas de la Junta encaminadas a aumentar el número de plazas universitarias de Medicina para adecuar la oferta a la demanda social.

El responsable del Ejecutivo autonómico contestó a la pregunta socialista que la Universidad de Salamanca aumentará este año 19 plazas en los estudios de Medicina mientras que Valladoldid 21, en total, 40 plazas más que tendrá que aprobar el Ministerio de Educación (MEC) en la Conferencia Nacional de Política Universitaria.

Casado Canales adelantó que hasta el curso 2012-2013, ambas universidades aumentarán 40 plazas por año para alcanzar las 200 necesarias, el 10% de las 2.000 que se crearán en España tal y como ha fijado el MEC. En este sentido, el director de la Junta sostuvo que dentro de



Comisión de Educación. /M.M.

cinco cursos, las facultades de Medicina de Castilla y León ofertarán 520 plazas, en vez de las 315 de este año, un 65% más.

Para el Grupo Parlamentario Socialista, estas plazas son insuficientes para paliar el déficit de personal sanitario que sufre la región, y según la procuradora Ana María Redondo, la Junta ha sido poco incisiva a la hora de solicitar más plazas porque en otras comunidades los incrementos anteriores han llegado al 40%, cifra que desmintió el director general.

# ■ COMUNICACIÓN

## José Luis Puerto participa en las Jornadas de Periodismo y Literatura

La Facultad de Comunicación de la Universidad Pontificia y la Fundación Duques de Soria organizan hoy, a las 19:30 horas, la tercera conferencia del ciclo de Literatura y Periodismo en la que intervendrá el escritor José Luis Puerto. El acto, que tendrá lugar en el Auditorio de la Facultad de Comunicación, estará presidido por los profesores de la UPSA, Asunción Escribano e Iván Esco bar, y la coordinadora de la Fundación Duques de Soria. Blanca Arévalo.

#### **■ CICLO CULTURAL**

#### La poesía salmantina en la Guerra de la Independencia, en el Colegio de Médicos

El VI Ciclo Cultural del Colegio Oficial de Médicos continúa hoy, a las 20:00 horas, con la mesa redonda y recital poético "Poesía salmantina en la Guerra de la Indepenlacia (1808-1812)". En ella intervienen los médicos y poetas José Manuel García-Santalla y Julio de Manueles, que estarán acompañados por Isabel Bernardo y Miguel García Figuerola.

# ■ COLABORACIÓN

## Alumnos del máster de Comunicación Corporativa harán prácticas en El Tormes

El Centro Comercial El Tormes y el máster en Comunicación Corporativa y Planificación Estratégica de la Universidad Pontificia colaborarán en la formación de estos alumnos, ya que podrán poner en práctica sus conocimientos dentro del Departamento de Comunicación de El Tormes y elaborando una propuesta de folleto institucional. El plazo para presentar esta propuesta finalizará el 28 de mayo y se seleccionarán 5 trabajos.

#### **■ TURISMO IDIOMÁTICO**

## La Cámara organiza la visita de empresarios europeos a las escuelas de español

La Cámara de Comercio ha organizado una misión comercial inversa para que empresarios europeos dedicados a la enseñanza de idiomas visiten los centros de enseñanza de español de Salamanca. En esta misión participarán 13 escuelas e institutos y representantes de universidades procedentes de Gran Bretaña, Polonia e Irlanda.

UNIVERSIDAD ■ CARRERAS CON MENOS DE 15 PERSONAS

# Filología no renunciará a ningún título para adaptarse al futuro Espacio Europeo

■ El decano insiste en que la falta de alumnos no es real porque las cifras no incluyen datos importantes como los estudiantes Erasmus

R.D.L.

La Facultad de Filología está dispuesta a llegar hasta el final para defender todas y cada una de las actuales titulaciones del centro. El pasado lunes el decano de Filología, Román Álvarez, acompañado de 7 personas del grupo de apoyo del centro mantuvieron un encuentro con el vicerrector de Docencia y Convergencia Europea, Ricardo Canal, en el que manifestaron su preocupación por la amenaza de la Junta de transformar en postgrados las titulaciones con menos de 15 alumnos en los últimos cinco años, que en el caso de esta facultad son ocho.

Álvarez asegura que una vez más expresaron su negativa a renunciar a alguna de las titulaciones. "Ya hemos cedido al pasar a postgrados Teoría de la Literatura y Literatura Comparada y la Licenciatura en Estudios de Asia Oriental, antes segundos ciclos, pero no estamos dispuestos a renunciar al resto porque su transformación en postgrados supondría su desaparición".

Como argumentos, el decano de Filología insiste en que las cifras que utiliza la Junta de Castilla y León "no son reales", ya que no incluyen datos como el número de alumnos Erasmus, colectivo que en Filología representa un porcentaje muy amplio con 300 en total, ni los estudiantes procedentes de las homologaciones o los que cursan dos titulariones

Asimismo, Román Álvarez recuerda a la Junta de Castilla y León que las titulaciones de Salamanca en peligro son únicas en la región, de forma que los es-



Alonso y Álvarez en un acto celebrado en la Facultad de Filología. /BARROSO

## LOS DETALLES

Adaptación que propone la facultad. El decano de la Facultad de Filología y su equipo proponen que la adaptación de las licenciaturas al Espacio Europeo de Educación Superior suponga un incremento de los créditos comunes ente las filologías, de forma que se puedan agrupar en dos cursos comunes de 120 créditos y el resto se dedique a la titulación concreta, de forma que habría 10 grados aunque con dos años casi compartidos.

tudiantes que quieran cursarlas se irán a otras facultades y centros de las Comunidades limítrofes.

La Facultad de Filología seguirá luchando por sus títulos en
los próximos meses. Ahora el decano quiere que el rector de la
Universidad de Salamanca, José
Ramón Alonso, mantenga un encuentro con todos los miembros
de la comunidad universitaria
de Filología interesados en el tema para que conozca de primera
mano sus propuestas y les explique cuál es la postura de la Junta
de Castilla y León y cuál será la
del equipo rectoral.

COMICIOS UNIVERSITARIOS ■ RESULTADOS FINALES

# Dos centros y cuatro departamentos celebran hoy la segunda vuelta de las elecciones

■ En la Facultad de Ciencias hay dos candidatos a decano

R.D.L

La Facultad de Ciencias y la Escuela Politécnica Superior de Zamora serán los dos únicos centros que celebrarán hoy la segunda vuelta de las elecciones a decano o director:

En el centro de Zamora, Margarita Morán, única candidata a la dirección de la Escuela Politécnica, saldrá elegida sólo con obtener la mayoría simple. En la primera vuelta Morán no obtuvo los votos suficientes para conseguir una mayoría absoluta.

En la Facultad de Ciencias la elección del decano será más reñida, ya que hay dos candidatos para el decanato: Francisco Fernández, actual decano, y Juan Manuel Corchado, aspirante al cargo procedente de Informática. En la primera vuelta, Fernández tuvo 73 votos y Corchado recibió 70.

Asimismo, hoy también tendrá lugar la segunda vuelta de las elecciones a director de los departamentos universitarios: Construcción y Agronomía, Derecho Público General, Ingeniería Quimica y Textil y Psicología Básica, Psicobiología y Metodología de las Ciencias del Comportamiento. En cada uno de ellos hay una candidatura.

# Jarre, el "preámbulo perfecto" del Festival Internacional de las Artes

# La Consejera de Cultura anuncia el concierto "íntimo" del músico francés

- MÓNICA SÁNCHEZ -

"Será el preámbulo perfecto al Festival Internacional de las Artes de Castilla y León". El encuentro se presentará a finales de este mes, después de la puesta en escena de aquel disco que vendió más de 12 millones de ejemplares en todo el planeta, uno de los mayores éxitos de la historia de la música francesa y un emblema de la electrónica de y un embiena de la etactionica de la era analógica. Oxygéne se escuchará en el Centro de las Artes Escénicas y de la Música (con el subtítulo de Live in your living room), como ya avanzó El Adelanto, el próximo día 29, de la mano del mismo Jean Michelle Jarre, que celebra 30 años en la música así, quitándole el polvo a sus viejos sintetizadores con los que grabó el

original para reinterpretarlo.

El músico ha diseñado una gira por Europa en pequeños recintos para evocar un ambiente "intimista", indicó Salgueiro, de ahí que se hayan elegido el auditorio Miguel Delibes en la capital vallisoletana, el día 23, y el CAEM, dos de las cuatro ciudades elegidas en España por el galo (junto al teatro Liceo de Barcelona, el día 21; y el Palacio de Congresos de Madrid, el 22). Será Salamanca su última parada con un concierto



La Consejera de Cultura, María José Salgueiro, entre Isabel Bernardo y Gutiérrez Alberca

J. M. GARCÍ

cuyas entradas (50 y 55 euros) salen hoy mismo a la venta (taquillas del Liceo, Sfera y El Corte Inglés).

Salgueiro auguró ayer, en la presentación del concierto en el Liceo, una "presencia masiva de espectadores", que serviría para disminuir el gasto que ha supuesto su presencia en Castilla y León, ya que el músico francés tiene un caché que oscila en torno a los 130.000 euros por actuación. Una visita que aprovechó la Consejera para abordar otros temas como el propio Festival de las Artes, "con una programación que potenciará la zona oeste de la comunidad", y la puesta en marcha de una ley de las artes escénicas, que aporte estabilidad y respuesta a las inquiettudes del sector. La norma convertirá a la región en la primera Comunidad de España en dotarse de un instrumento legal propio que regule la figura de las compañías residentes,

entre otros objetivos. Un plan para el que se augura un plazo de más de un año ("no estará hasta finales de 2009 ó 2010).

Mientras tanto, Salgueiro continúa describiendo a Jarre, que acudirá a Salamanca con tres músicos): "Se le puede considerar como un colaborador habitual de la Unesco" en relación a los lugares elegidos para sus conciertos (las Prámides de Egipto o La Ciudad Prohibida de Pekín). II



# 'Mundo interior de color y sonidos' en Artis

"El espectador ante la obra de Mariette sabe adentrarse en ese mundo interior de color que traduce la quietud de los momentos diferentes con la luz del día, en el dibujo, vibrante de sonidos", escribe Carmen Navarro, de la galería Artis, donde pueden contemplarse sus obras hasta el día 23. / ALMEIDA



# 'Literatura y Periodismo' junto a Puerto

La Facultad de Comunicación de la UPSA y la Fundación Duques de Soria organizaron ayer la tercera charla de las Jornadas de Periodismo y Literatura, con la participación del poeta salmantino José Luis Puerto, que tomó el relevo a Pedro Schwartz o Juan Luis Arsuaga. / TOÑO GUERRA

# Actuación del ex líder de Barón Rojo el 4 de julio en Salamanca

- M. S. G. -

Sherpa, líder del desaparecido Barón Rojo, continúa con su gira por todos los rincones de la geografía donde sigue presentando su trabajo en solitario El rock me mata. En esta pri-mera parte de la gira ha cosechado éxitos en salas como Barcelona, Madrid, Valencia, Peralta o en la concentración de Pingüinos donde actuó ante mas de 5000 personas. Actualmente se prepara para el recorrido de verano que comenzará a partir del mes de mayo, realizando un show en el que intercalará temas de sus dos discos como Sherpa con clási-

cos de Barón Rojo y del rock.
Una auténtica explosión de sonidos. En definitiva, una fiesta de rock que también podremos escuchar en Salamanca. Será el próximo día 4 del mes de julio, después de su paso por Aranda de Duero, Barcelona o Mazarrón (en su festival de rock). En uno de sus nuevos temas el cantante homenajea al beatle John Lennon.

# Mr Kilombo montará su show íntimo en la sala El Savor

- M. S. G. -

"La mía es la última generación del botellón; mi música salió de las calles", nos ponía en situación hace unos días el propio Miki Ramírez en las páginas de este periódico. Y es que el joven músico actúa en solitario, pero en esta ocasión llegará acompañado con los otros dos miembros de Mr Kilombo. un trío con poderío que llevará esta noche (22 horas, entrada libre) a la sala El Savor su show "íntimo", como dicen ellos mismos. Composiciones urbanas. mestizaje del que se empachará la ciudad esta semana, con la otra visita de lujo, en esta ocasión a la sala Camelot, mañana, día 11, con los Canteca de

El mismo camino se augura para estos tres jóvenes madrileños, a juzgar por los fieles con los que ya cuentan. Gran poder de convocatoria el de esta formación que adora las letras del uruguayo Jorge Drexler, pero también a la Cabra Mecánica. Il

# **ACTUALIDAD UNIVERSITARIA**

# Alumnos de Comunicación divulgarán la imagen del Tormes

**Convenio con el Centro Comercial.** La gran superficie colaborará con el Máster en Comunicación Corporativa y Planificación Estratégica de la Upsa para integrar a los alumnos en el mundo empresarial

CH. DÍEZ

l Centro Comercial El Tormes firmó un acuerdo de colaboración con el Máster en Comunicación Corporativa y Planificación Estratégica de la Upsa, que se traduce en una actividad conjunta que pretende integrar a los alumnos en el mundo de la empresa. Así lo anunciaron ayer Cuca Gonzalo, gerente del Tormes, y Miguel Ángel Hernández y Agustín Macías, codirectores del Máster.

Los alumnos del posgrado pondrán en práctica los conocimientos adquiridos haciendo las funciones de Departamento de Comunicación del Centro Comercial, lanzando a toda la Facultad de la Comunicación, la propuesta de creación de un folleto institucional.

"El Tormes siempre procura estar al lado de la Universidad y este tipo de acciones que intentan integrar a los alumnos en el mundo de la empresa y que pongan en práctica sus conocimientos, son proyectos interesantes. Con la Facultad de Comunicación ya tuvimos una experiencia con la grabación de un 'spot', y en octubre, cuando hablamos con los codirectores de este máster, surgieron mil ideas, pero decidimos iniciar este año el primer folleto institucional", sentenció Cuca Gonzalo, gerente del Tormes.

Por ello, se quiere premiar a todos los participantes con la creación de un folleto que dé a conocer el Centro Comercial y valga a los alumnos como experiencia.

"Lo que pretendemos es transferir conocimiento y aprovechar el impulso de unos alumnos de posgrado, con unos resultados magníficos en cuanto a la inserción laboral, porque a veces nuestros alumnos tienen que dejar Salamanca para ganarse la vida. Con El Tormes siempre hemos tenido una magnifica relación, y no es la primera ación conjunta, que realizamos", señaló Agustín Macías, codirector del



Cuca Gonzalo (2ª i), Miguel Ángel Hernández y Agustín Macías en la presentación del convenio de colaboración / LADOIRE

máster.

Los principales beneficiados del concurso serán los alumnos que podrán crear grupos como si se tratara de una agencia de publicidad real para preparar el folleto.

La intervención del máster viene motivada por que desde dentro del posgrado los alumnos se encargaron de dirigir ese grupo de alumnos e incluso preseleccionarán los trabajos que optarán al premio otorgado por El Tormes.

Además, esta iniciativa "es una forma para que los alumnos pongan en práctica sus conocimientos adquiridos. Los alumnos del máster se comportarán como profesionales y seleccionarán las propuestas del resto de alumnos de la facultad", apuntó Miguel Ángel Hernández, codirector del posgrado.

El concurso está sólo destinado a los alumnos de la Facultad de Comunicación y hoy se presentará al resto de los alumnos; el folleto está destinado a ser usado por El Tormes y que documentará a los alumnos con información y dossieres. Aparte del contenido real, es muy importante saber qué piensan los estudiantes de la ciudad del Centro Comercial El Tormes porque al trabajar con agencias nacionales a veces se pierde ese ámbito local que tanto se busca.

El máster termina en el mes de junio y hay 28 alumnos cursándolo. La idea surgió de un grupo de alumnos del posgrado, no todos, para participar en esta idea trabajando como agencia no real. El plazo de inscripción para el posgrado del año que viene se abril el día uno de abril

El proyecto ganador será además premiado con un viaje a París para visitar el Museo de la Publicidad durante un fin de semana, por gentileza del Centro Comercial.

# BASES DEL CONCURSO

#### Objetivo

Creación de un folleto de ámbitocorporativo del C. C. El Tormes que informe y promocione al centro comercial en sí mismo, sus productos y actividades.

#### Participantes

Todos los alumnos de la Facultad de Comunicación de la UPpsa. excepto los participantes en el máster.

## Plazo de admisión

Hasta el 28 de abril de 2008 a las 18.00 horas.

#### • Premio

Un viaje a París para visitar el Museo de la Publicidad para todo el grupo ganador durante un fin de semana.

#### **OCTAVA EDICIÓN**

# Tercera conferencia de Periodismo y Literatura en la UPSA

#### TRIBUNA

La Facultad de Comunicación de la UPSA y la Fundación Duques de Soria organizaron aver la tercera conferencia del ciclo de Literatura y periodismo en la que intervino el escritor José Luis Puerto. El acto tuvo lugar en el Auditorio de la Facultad de Comunicación y estuvo presidido por los profesores de la Upsa, Asunción Escribano e Iván Escobar, y la coordinadora de la Fundación Duques de Soria, Blanca Arévalo. En esta edición de las Jornadas de Periodismo y Literatura se han dado cita numerosos especialistas del mundo de la cultura, la ciencia y el periodismo como Pedro Schwartz o Juan Luis Arsuaga. Se trata del octavo año que la Facultad de Comunicación de la UPSA y dicha fundación organizan estos encuentros.

# PONENCIAS La Pontificia ofrece unas Jornadas sobre Comunicación Interactiva

#### TRIBUNA

La Facultad de Comunicación de la UPSA organiza hoy y mañana unas jornadas de Comunicación Interactiva en las que se analizarán los 'blogs' y la construcción de espacios interactivos. El ponente, Juan Varela, autor del 'blog periodistas21', abrirá las sesiones con un análisis del perfil del nuevo comunicador interactivo. Por su parte, José Antonio Gelado impartirá, a las 16.30 horas, un taller de Radio en Internet y 'Podcast', donde se trabajará sobre el funcionamiento de un podcast, su evolución y las estrategias de comunicación que se emplean para su desarrollo. Gelado es periodista 'freelance' v primer 'podcaster' en castellano con 'Comunicando', que comenzó a emitirse en octubre de 2004.

# CONCURSO GANA UNO DE ESTOS 3 JUEGOS DE XBOX 360





Activision y Tribuna de Salamanca sortean tres juegos para XBOX 360. Si quieres ganar uno de ellos simplemente indícanos tus datos:

Nombre y apellidos:

Entrega este cupón en las oficinas de TRIBUNA (Plaza Mayor)

#### UNIÓN FENOSA, EN EL MÁSTER CORPORATIVO.

El director de Comunicación de Unión Fenosa y presidente de Forética impartió ayer una clase en el Máster de Comunicación Corporativa y Planificación Estratégica de la Upsa, abordando

Corporativa y
Planificación Estratégica
de la Upsa, abordando
temas como el,desarrollo
de la comunicación en el
sector energético y sus
variantes. / LADOIRE

